

ACTA N°23



Sesión extraordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal el día viernes 25 de Enero del año dos mil diez y nueve, presidida por la Alcaldesa Municipal Diana Patricia Urbina Soto, Boris Ernesto Ochoa Fernández, Vice Alcalde Municipal, con la asistencia de los señores Regidores Wwaldina Lizeth Núñez George, Luis Alonso Moreira Isaula, Leydy Maribel Almendares Almendares, Rigoberto Zelaya Flores, Jose Guadalupe Almendarez Urbina, José Mauricio Rosales Cardoza, Héctor Orlando Cárcamo Cárcamo, Eruvin Saúl Collart Orellana, German Alexis Meza Meléndez, Marcia Argentina Alvarado Barahona, Carmen Isabel Pérez Montalván, Secretaria Municipal, Asesora Legal Abogada Jasmin Guevara Medina, Oscar Danilo Juárez, Comisionado Municipal, desarrollándose la siguiente agenda:

- 1.- Comprobación del quórum
- 2.- Apertura de la sesión
- 3.- Invocación a Dios
- 4.- Lectura, discusión y aprobación de la agenda
- 5.- Aumento Salarial
- 6.- Cierre de la sesión

DESARROLLO

- 1.- Se comprobó el quórum encontrándose presente la señora Alcaldesa Municipal, Vice Alcalde Municipal y 10 Regidores.
- 2.- La señora Alcaldesa Municipal dio por abierta la sesión siendo las 3:15 p.m.
- 3.- La invocación a Dios fue dirigida por el Comisionado Municipal Oscar Juárez.
- 4.- La agenda fue discutida y aprobada
- 5.- La Auditora Interna Luz Marina Amador envió a la señora Alcalde la siguiente nota: Por cumplimiento a las disposiciones recibidas del Tribunal Superior de Cuentas, por este medio se les recomienda no hacer efectivo ese aumento contemplado, ya que puede incurrir en una responsabilidad civil hasta penal, por el abuso de autoridad, porque ya como lo establece la Ley de Municipalidades en su artículo N°28 y 98 inciso 6, los aumentos se harán de acuerdo a la disponibilidad financiera de la Municipalidad, así que pido a esta honorable Corporación rectifique en esta decisión tomada.

- 1) La señora Alcaldesa Municipal explico a los Corporativos que estamos regidos por el Auditor Interno.
- 2) El Regidor Municipal German Alexis Meza dice que no sabe cuál es la diferencia entre esta Municipalidad y otras como ser Negrito y Morazán.- La señora Alcaldesa dice que estamos en un rango más bajo. El Regidor Municipal Eruvin Collart pregunta si este reclamo es interno.
- 3) El Gerente Municipal Rony Martinez dio lectura
- 4) El Comisionado Municipal Oscar Juárez pregunta si le aumentaron a los Jefes, ya que tienen mucha responsabilidad.- También es injusto que la Secretaria Municipal tenga un salario tan bajo con esa responsabilidad que tiene

Considero que no es necesario que haya un Cabildo Abierto para este tema.

- 5) La señora Alcaldesa Municipal dice que a veces nos sentimos solos, les he pedido que ustedes se empoderen.- El Gerente Municipal Rony Martinez tiene que responder a tanto señalamiento que hay en la calle sobre este aumento.- Lo que pido es que busquemos una salida, reconsideremos.- Propongo que este aumento sea gradual.
- 6) El Regidor Municipal Rigoberto Zelaya dice que fue uno de los Regidores que estuvo de acuerdo a la moción que presento el compañero Regidor Mauricio Rosales, pero tampoco voy a estar de acuerdo en algo que le afecte a usted como Alcaldesa, no podemos caer en una ilegalidad, pongamos de acuerdo para llegar a un consenso.
- 7) El Regidor Guadalupe Almendarez dice que no podemos estar en contradicciones, los sueldos son sagrados, uno en política adquiere compromisos, porque la gente pide dinero hasta por los votos.- Los Diputados se aumentaron un 100% y todo paso sin que pasara nada.- Yo adquiriré un préstamo para financiar la campaña y como tal necesitamos un buen salario y como autoridad merecemos respeto.
- 8) La Regidora Wualdina Núñez dice que escucho un comentario donde nos ofenden por el aumento al plan de arbitrios y que por esa razón nos aumentamos el salario.
- 9) El Regidor Municipal Mauricio Rosales dice que todo se hizo de buena manera.- En aquel entonces planteé un aumento que no paso, siento que en una forma mal intencionada se está dando todo esto.- Y cuando se aprobó el aumento nuevamente yo llegue tarde, pero igual estuve de acuerdo, mi posición es firme y clara.- Estoy de acuerdo al 100% con el aumento, de lo contrario tiene que bajar todos los sueldos y se tiene que trabajar con el Plan de Arbitrios 2017 y 2018, no hemos cometido ningún delito.- Yo pienso que debemos de respetarnos y felicita a la Alcaldesa porque ha sabido llevar el barco y le pide que no se deje mal asesorar.
- 10) La señora Alcaldesa Municipal dice que si esto incurre en un problema legal, no firmare planilla de los Regidores.
- 11) El Regidor Eruvin Collart dice estar de acuerdo con que siga el aumento, pero igual podemos reconsiderar y si nos baja el sueldo a nosotros, también tienen que bajarle a los jefes.- En mi caso pido que se vuelva a trabajar con el plan de arbitrios del año 2017 y que se consulte en un Cabildo Abierto.

La señora Alcaldesa Municipal dice que la Actualización esta desde el año 2010.

El Regidor Eruvin Collart dice que la gente maneja que nuestro aumento es por el cambio del Plan de Arbitrios.

El Tesorero Municipal Tomas Mejía dice que no se puede volver atrás con el Plan de Arbitrios.- La retención que se les hace es pagado a la SAR.

- 12) El Regidor Orlando Cárcamo dice que el pueblo asumió en tener su representante, parece que lo que hace el funcionario no vale.- Es injusto lo que está haciendo un grupo de periodistas, no nos deben atacar, lo que se firmo debe ser respetado.
- 13) La Regidora Leydy Almendares dice que somos adultos y debemos de arreglar las cosas de la mejor manera, estábamos felices con el aumento, pero para no llegar a un delito, debemos llegar a un acuerdo.
El Regidor Rigoberto Zelaya dice que somos Regidores, personas comunes y como tal tenemos necesidades.- Quiero aclarar que no iré en contra de algo que perjudique a la Alcaldesa, ella nos está dando la salida y por lo tanto propongo que se nos dé un aumento gradual, que lo discutamos y renuncio al aumento anterior.
- 14) El Regidor Orlando Cárcamo dice que volver a socializar, nos están tocando la fuerza económica, yo sé que hay personas que quisieran que trabajemos ad honorem.- Para estar claros pido que nos vengán aclarar del Tribunal.
La señora Alcaldesa Municipal dice que la Auditoria vendrá este año y que la Auditora Interna sigue lineamientos.
- 15) El señor Vice Alcalde Municipal dice que lo han cuestionado muchas personas, ya sabemos cómo funciona lo de las redes sociales y las personas que quieren hacer daño usan perfiles falsos.- Hay gente que uno le dicen cosas, como para estar en contra, en nuestro programa uno debe estar preparado para las críticas.
- 16) El Regidor Guadalupe Almendarez pregunta si tiene sentido que votemos a favor o en contra del aumento.
El Regidor Municipal Eruvin Collar pregunta de cuanto estamos hablando de ese aumento?.- Que si se les bajara el sueldo a los jefes también, para que no afecte el presupuesto.- Y también que se aclare que estamos por dieta.
La señora Alcaldesa Municipal pide que reconsideren el tema del aumento.- Se le bajaría el sueldo al Ing. Carlos Núñez y a la Ing. Iris Inestroza.
- 17) El Regidor Mauricio Rosales dice que debemos ir al Tribunal para asesorarnos.- Vayamos a votación, yo me mantengo en la misma posición hasta el final.- Como dice el Gerente Municipal que tienen Lps.3,000,000.00 para correr un montón de empleados (prestaciones).
- 18) La señora Alcaldesa Municipal dice que ahorita no puede pagar a la Corporación, solo a los empleados.- Esto no es antojo de nadie.- Si la población nos expone a un Cabildo, nos quedamos sin sueldo todos.- No estoy de acuerdo con la corrupción.- Yo siento que no vamos a llegar a un acuerdo.
El Regidor Rigoberto Zelaya dice que el presento una moción, pongámonos de acuerdo, demos un porcentaje, yo propongo Lps.3,500.00 a partir de enero.
- 

El Comisionado Municipal Oscar Juárez dice he sido defensor del salario de los empleados, pero si hay una afectación legal, les pido cordura.

La Regidora Municipal Marcia Alvarado dice que su opinión es que quitemos la dieta y quedemos a medio tiempo para recibir catorceavo y aguinaldo.- La Regidora Wualdina Núñez secunda esta propuesta.

El Regidor Municipal Mauricio Rosales dice que lo más factible y para eso propongo que nos den un espacio de tiempo prudente para consultarlo, porque no queremos entrar en problemas y hagamos lo más correcto.- Ya que hemos perdido derechos del 14avo y aguinaldo.- Armonicemos para pensarlo de una mejor forma.

La señora Alcaldesa Municipal dice que cuando se hizo el cambio de salarios a dietas, fue por sugerencias de Gobernación.

El Regidor Guadalupe Almendarez propone que llevemos a votación las propuestas.

Los Regidores Guadalupe Almendarez, Eruvin Collart, Orlando Cerrato y German Meza secundan la propuesta del Regidor Mauricio Rosales.

El Gerente Municipal Rony Martinez dice que esto no es persecución, no es por denigrarlo.

Nota: El día jueves 21 de febrero se le dio continuación a esta reunión, siendo las 3:48 p.m.-, presente la señora Alcaldesa Municipal, Vice Alcalde Municipal, todos los Regidores, Apoderada Legal y Comisionado Municipal.- a.- Invocación a Dios por el señor Vice Alcalde Municipal Boris Ernesto Ochoa.

a.- Se dio lectura a la nota enviada a la señora Alcaldesa por los señores Regidores Wualdina Lizeth Núñez, Luis Alonso Moreira, Rigoberto Zelaya, Orlando Cárcamo, Marcia Alvarado y Leydy Almendares, que dice lo siguiente: Nosotros como parte de la Honorable Corporación Municipal y en vista de la situación económica que está atravesando nuestro País y nuestro Municipio, después de haber consensuado debido a la problemática por nuestro aumento salarial, hemos tomado a bien a bajarnos el sueldo de Lps.26,000.00 (veinte y seis mil lempiras exactos), el cual fue aprobado y ratificado en fecha 7 de Diciembre del 2018 a Lps.23,000.00 (veinte y tres mil lempiras exactos).

b.- La Regidora Wualdina Núñez aclara que han desistido del aumento por tanta critica que ha venido dando y lo hacemos como partido, ya hemos recibido mucha ofensa.- No es ninguna confabulación.

La señora Alcaldesa Municipal dice que ella se bajara Lps.1,000.00 de su salario.

c.- Después de haber discutido ampliamente se sometió a votación la propuesta de salario para los Regidores de Lps.23,000.00 (veinte y tres mil lempiras exactos) mensual, votando a favor los Regidores Wualdina Lizeth Núñez, Luis Alonso Moreira, Leydy Maribel Almendares Rigoberto Zelaya, Orlando Cárcamo Carcamo, Marcia Argentina Alvarado y la señora Alcalde Municipal y en contra los Regidores Jose Mauricio

Rosales, Jose Guadalupe Almendarez, German Alexis Meza y Eruvin Saúl Collart.- Quedando aprobado el salario mensual a partir del mes de enero, para los Regidores de Lps.23,000.00 (veinte y tres mil lempiras exactos), vice Alcalde Municipal Lps.29,000.00 (veinte y nueve mil lempiras exactos) y Alcalde Municipal Lps.30,000.00 (treinta mil lempiras exactos).

6.- Y no habiendo más que tratar se dio por finalizada la sesión siendo las 4:12 p.m.

